
    Reclaman que sólo se beneficia a la CATEM, en la vía Cuapiaxtla-Cuacnopalan
    Piden privilegiar la mano de obra local del proyecto; mañana se reunen con SGG 
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NOS NOS JAQUEARON, JAQUEARON, 
PRETEXTO DE AGUA DE PUEBLAPRETEXTO DE AGUA DE PUEBLA

TRANSPORTISTAS 
VS MONOPOLIO EN 
OBRA CARRETERA

ALISTAN ESTANCIAS INFANTILES
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la toma de protesta de Liliana Ortiz como presidenta del Patronato 
del Sistema Municipal DIF, por el periodo 2021-2024. Durante el uso de la palabra, Ortiz aseguró que se va a priorizar los servicios para 
los ciudadanos. Por su parte, Rosario Orozco Caballero, presidenta del patronato del DIF Estatal, manifestó su respaldo a Liliana Ortiz.
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ASF instaló regadera, 
clóset y vestidor en 
oficina del auditor 
David Colmenares
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La pandemia ha 
mostrado la fortaleza 
del sector turismo: 
Rectora Lilia Cedillo
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Madre amarraba 
a sus hijos, los 
quemaba y golpeaba
 No solo la mamá, también la 

pareja sentimental sometía a los 
niños de 6 y 3 años a golpes

Garantiza Genoveva 
Huerta Villegas 
la inclusión de la 
mujer en el PAN
 Invitó a la militancia a ser parte de 

la elección interna que se realizará el 
14 de noviembre
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ANGELOPOLITANAS

La Policía Metropolitana en Puebla es un proyecto impulsado por el gober-
nador Luis Miguel Barbosa y pronto será una realidad con el aval de las 
gestiones panistas.
Anunció que en los próximos días se reunirá con los alcaldes de la zona 
conurbada para empezar a definir estrategias de trabajo en materia de segu-
ridad pública.
“Vamos a reunirnos, los alcaldes de la zona metropolitana para estable-
cer una estrategia, proponer una estrategia, que se construya con las 
aportaciones de los responsables en Seguridad Pública, de todos estos 

territorios municipales y poder hacer un trabajo conjunto», precisó. 
La Policía Metropolitana es un hecho.

Preocupadas por la propuesta de reforma al Artículo 151 de la Ley del 
Impuesto Sobre la Renta (ISR), que busca limitar las deducciones per-
sonales en materia de donativos, un grupo de organizaciones de la 
sociedad civil del estado manifestó su inconformidad.
La aprobación de esa iniciativa afectaría negativamente a las per-
sonas beneficiarias del trabajo de más de 5 mil 100 organizaciones 

de la sociedad civil que son donatarias autorizadas para emitir recibos 
deducibles del Impuesto Sobre la Renta, en rubros tan relevantes como la 
asistencia, la educación, la cultura y el medio ambiente, entre otros muchos.

De aprobarse la propuesta, las organizaciones podrían dejar de percibir más de 
8 mil millones de pesos que hoy destinan a la realización de actividades asisten-
ciales, principalmente. Es muy importante señalar que los recursos que reciben 
esas instituciones se multiplican. 
Cerca de 2 mil organizaciones serían las más perjudicadas por su aprobación, 
pues entre el 30% y el 100% de sus ingresos totales proviene de donaciones de 
individuos. Las donatarias temen que se desincentive los donativos realizados por 
personas físicas, lo que impactaría directamente en sus programas asistenciales 
de apoyo a los más necesitados.
Salvador Sánchez Trujillo, representante de MAJOCCA, mencionó que hoy, las 
personas físicas podemos deducir gastos con un límite de $163 mil, como gastos 
médicos y funerarios, seguros de gastos médicos, intereses de hipotecas, trans-
porte escolar, una parte de colegiaturas, etc. Adicional a ello, podemos deducir 
donativos hasta el 7% de nuestro ingreso anual, y aportaciones extraordinarias 
al fondo de ahorro para el retiro.
El Servicios de Administración Tributaria (SAT) propone eliminar estos dos rubros 
y que todas las deducciones de personas físicas mencionadas anteriores tengan 
un mismo tope, reduciendo enormemente el límite de lo que podemos deducir en 
donativos y en el fondo de retiro.
Las personas físicas tendrán que decidir si deducen sus gastos fijos, como 
gastos médicos, seguros o intereses de hipoteca; o deducir sus donativos. Los 
contribuyentes verían con esta reforma un impacto negativo, por la desaparición 
de este beneficio fiscal que es común en muchísimos países del mundo, precisó.

Para que nadie se llame engañado, el grupo encabezado por Eloísa Vivanco 
Esquide, madre de la ex presidenta municipal de Puebla, Claudia Rivera 

Vivanco, lanzó el fin de semana críticas contra el gobernador Luis 
Miguel Barbosa.

En redes sociales de Mujeres Morena, el capítulo estatal de la 
corriente, lo calificaron de “traidor” por apoyar al presidente 
municipal de Puebla, el panista Eduardo Rivera Pérez.

 “Que indignante @MBarbosaMX dice que no se metió, pero en cam-
paña apoyó al candidato del PRIAN… simplemente traidor”, se publicó 

en el canal oficial de este grupo. También subió un video donde el mandatario 
aseguró en la toma de protesta de Rivera Pérez que no había intervenido en las 
elecciones del 6 de junio pasado.
Las críticas a Barbosa Huerta ocurren en el marco del proceso para renovar la 
dirigencia estatal del partido Movimiento Regeneración Nacional en 2022.

Puebla es la cuarta entidad con más casos de secuestro, en lo que va de 
la actual administración federal - diciembre 2018 al mes de septiembre del 
2021- con 171 casos, según un informe de la organización Alto al Secuestro.

Con base en el documento, en septiembre de este año ocurrieron 90 
secuestros en el país, la mayoría en el Estado de México con 17; Veracruz 
11, Chihuahua con 6 y Sinaloa registró 5. En contraste, Aguascalientes, 

Campeche, Chiapas, Coahuila, Durango, Nayarit, Tlaxcala y Yucatán no 
tuvieron ninguno.
Puebla es el cuarto estado con mayor incidencia del delito de secuestro a 
nivel nacional, en los primeros 9 meses del año registró una disminución de 

41.6% (21 secuestros) en comparación con el mismo periodo del año pasado, 
cuando se registraron 36 privaciones de la libertad. 
En septiembre solo hubo dos privaciones de la libertad, es decir que Puebla 
registró una disminución pues en agosto se registraron cuatro.
Los municipios poblanos que mayor incidencia presentaron son: Puebla capital, 
en donde se reportaron 41 secuestros, Tehuacán ocupa el segundo puesto con 
7 y Huejotzingo tuvo seis casos quedando en tercer lugar.
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JOHN KERRY DEFIENDE LA 
ENERGÍA EÓLICA Y SOLAR ANTE 

LÓPEZ OBRADOR
John Kerry subrayó que el paso hacia una economía limpia 
supone un “cambio más grande que la revolución industrial”

DETIENEN A ACTIVISTAS POR 
MANIFESTARSE EN CEREMONIA DE 
ENCENDIDO DE LLAMA OLÍMPICA
Activistas fueron detenidos por manifestarse contra los 
Juegos de Invierno en Beijing por el presunto genocidio 
que se comete contra los uigur

DIPUTADOS PROPONEN 
MANTENER INSCRIPCIÓN AL 
RFC DE MAYORES DE EDAD

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados 
propone mantener el registro al RFC de todos los 
mayores de edad

VOCALISTA DE MÖTLEY CRÜE 
CAE DEL ESCENARIO Y SE 

FRACTURA COSTILLAS
Vince Neil, vocalista de Mötley Crüe, cayó del escenario 
durante un concierto en Estados Unidos, que le ocasionó 
la fractura de varias costillas
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Crisanto

DEL REPORTERO NOS JAQUEARON Y 
NOS ALTERARON 5 MIL 
CUENTAS, RESPONDE 
AGUA DE PUEBLA

Miguel Torruco impulsa la 
educación turística de Puebla

Puebla, Pue. La empresa Agua 
de Puebla para Todos señaló 
que fue objeto de una intru-
sión a su sistema comercial, 
lo cual provocó alteraciones al 
proceso de emisión de cerca 
de 5 mil cuentas de sus clien-
tes en la capital.

Esto después de que acti-
vistas denunciaran que cerca 
de 6 mil personas, pertene-
cientes a las colonias: Torres 
Bosques, Bosques Sendero, 
Bosques del Pilar, La Hacienda, 
Paseos de la Montaña, Capuli-
nes 1, Capulines 2, Real Dia-
mante 1 y 2, Real Campestre, 
desde quince días recibieron 

-
sa Agua de Puebla para Todos, 
para cobrarles el servicio que 
registran aumentos hasta del 
200 por ciento en sus pagos.

Además, en los nuevos es-
tados de cuenta de esta em-
presa llegaron con una nueva 
tarifa de 750 pesos, cuando 
por lo regular pagan 248 el 
mes.

Por lo que mediante un 
comunicado la empresa Agua 
para Todos expuso que esta 
irregularidad está siendo co-
rregida de inmediato, “sin 
afectación para nuestros usua-
rios”.  ALMA MÉNDEZ

La secretaria de Turismo Martha 
Ornelas junto con el secretario 
de Turismo Federal, Miguel To-
rruco Marqués, inauguraron el 
trigésimo congreso de la Con-
federación Panamericana de 
Escuelas de Hotelería, Gastro-
nomía y Turismo (CONPEHT).

Donde se destacó la res-
ponsabilidad de Puebla para 
emerger como un clúster de 
pensamiento turístico latinoa-
mericano.

La secretaría Martha Or-
nelas enfatizó que en Puebla 
se encuentra un gran número 
instituciones educativas que 
ofrecen algún programa de 
formación en turismo, encabe-
zadas por la Benemérita Uni-
versidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), donde señaló inicia-
rán un trabajo coordinado.

En tanto que Miguel To-
rruco, puntualizó que en es-

tos tiempos tan difíciles que 
se viven a consecuencia de la 
pandemia del Covid-19, por 
lo que la educación turística 
debe hacer conciencia en los 
estudiantes sobre la importan-
cia de conservar el patrimonio 
como un legado para las próxi-
mas generaciones.

“En la Sectur consideramos 
a la Conpeht como un gran 
aliado de México en materia 
de formación y actualización 
del recurso humano. Mi re-
conocimiento por su valiosa 

-
rismo de nuestro continente, 
mediante la enseñanza turísti-
ca”, sostuvo.

Finalmente, exhortó a tra-
bajar en la creación de un turis-
mo diferente, con un enfoque 
social, sostenible e inclusivo, 
capaz de generar progreso y 
bienestar.  ALMA MÉNDEZ

El Partido Revolucionario Institucional, nacido 
del poder no puede vivir lejos de él y quizá 
por ello algunos de sus actuales líderes 
no saben cómo decirle No, a la propuesta 
presidencial de que voten por la Reforma 
Eléctrica.
Viven un dilema, donde les va la vida de 
por medio.
Cuatro ex presidentes nacionales priista 
coincidieron en que votar por la Reforma 
del presidente Andrés Manuel López Obrador 
es regresar al pasado y el partido podría 
extinguirse.
En un trabajo periodístico de Reforma publi-
cado ayer dejan en claro:
“Qué importa si está (el PRI) en el Gobierno o 
en la Oposición; nunca debe estar en contra 
de lo que está sucediendo en el mundo. 
Debe verse en el espejo. Un retroceso o 
quedarse petrificado en el pasado signi-
fica su verdadera extinción. El PRI debe 
jugársela con el futuro”, sentenció Manlio 
Fabio Beltrones.
“Si aprueba una reforma tan radical y tan 
estatista como ésta no va a haber diferencia 
con Morena. El PRI se va a convertir en un 
partido satélite de un nuevo partido hege-
mónico del siglo 21”, dijo Pedro Joaquín 
Coldwell.
“La iniciativa del Presidente López Obra-
dor no tiene reparación, no tiene compos-
tura alguna; es necesario que quede o en 
el ‘congelador’ o simple y llanamente sea 
desechada por quienes tienen compromiso 
con el futuro de México”, advirtió Dulce 
María Sauri.
“Honrando sus documentos básicos exis-
tentes, el PRI debe de avanzar en la ruta de 
defender al medio ambiente, a los servicios 
públicos, a la salud pública y a la ciudadanía 
de percibir los beneficios de la transformación 
energética que vive México en el mundo, no 
cerrarle la puerta”, comentó Enrique Ochoa.
Los cuatro expresidentes pidieron a los 
legisladores priistas votar en contra de 
la iniciativa presidencial, que no dudan en 
calificar como una contrarreforma que pone 
en riesgo el medio ambiente, la competi-
tividad, la calidad de los servicios y que 
causaría millonarias pérdidas económicas 
a México.
Hasta ahora hay divisiones en las fraccio-
nes priistas en las cámaras federales, pero 
con estas declaraciones se ahondarán aún 
más y ponen en riesgo el liderazgo actual.
“La contrarreforma que se está proponiendo 
ahora en el Congreso, cambia el orden de 
despacho y pone por delante de las ener-
gías caras y contaminantes, desplazando 
las energías limpias que son el presente y 
el futuro de la humanidad”, explica Ochoa, 
líder del PRI entre 2016 y 2018 y también 
director de la Comisión Federal de Elec-
tricidad.
“La reforma energética de 2013 fortaleció 
a la CFE. En los años 2016, 2017, 2018 e 
incluso 2019 tuvo utilidades, tuvo ganan-
cias. Ahora este 2020, es el primer año de 
cinco donde la CFE arrojó pérdidas. Cada 
vez que se aleja más de la implementación 
puntual de la reforma del 2013, la CFE se 
debilita”, precisó.
Dulce María Sauri, presidenta del PRI entre 
1999 y 2002, rechazó que le reste popula-
ridad electoral al partido ir en contra de la 
reforma. “Para el PRI lo que es popular es 
mostrar una vez más su vocación reformista 
y su capacidad de visión de futuro”, asevera.

“Los dirigentes rompieron el silencio en la 
cúpula partidista donde no ha habido un 
pronunciamiento ni en favor ni en contra 
de la iniciativa presidencial, a diferencia de 
los partidos con los que ahora está aliado 
el tricolor, PAN y PRD, que han rechazado 
la propuesta.
“Este impasse, el cual parece indefinición, 
puede servir para tomar las decisiones ade-
cuadas y poder hacer que volvamos otra vez 
a la mesa a plantear cuestiones que ayuden 
a México. ¿Les conviene a los mexicanos 
esta reforma tal cual está redactada? Pienso 
que no”, insistió el sonorense Manlio Fabio 
Beltrones.
La posición no es menor, muchos de ellos 
verdaderas voces respetables entre los pri-
istas pueden profundizar la división en sus 
bancadas y si tenían sus coordinadores un 
acuerdo en principio se pueden venir abajo. 
El PRI casi se está jugando la vida con ese 
voto a favor de la Reforma Eléctrica que 
lo identifica con Morena y votar en contra 
puede ser como ir detrás de Acción Nacio-
nal, los priistas están en el peor dilema de 
su historia.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El martes 12 de octubre se reportó a través 
de redes sociales que al menos cinco mil 
trabajadores de la empresa ICA Flour deja-
ron las instalaciones de Dos Bocas, al exigir 
mejores condiciones de trabajo. 
Contrario a lo que los medios de comunica-
ción afines a Andrés Manuel López Obrador 
han señalado, los paristas no son pocos 
y tampoco representan a una minoría, se 
calcula que son alrededor del 17 por ciento 
de la fuerza laboral en la faraónica obra.
Pero las cosas se salieron de control cuando 
llegó un numeroso contingente de la Policía 
Estatal tabasqueña y les dispararon, además 
de rociarlos con gas lacrimógeno.
La Refinería Dos Bocas, compromiso de 
López Obrador, perdió la inocencia.
Por su parte, la titular de la Secretaría de 
Energía, Rocío Nahle, entró en el territorio 
de la imaginación: “La construcción de la 
refinería de @Pemex en #DosBocas genera 
empleo, y todos los trabajadores quienes 
son lo más importante, tienen sus presta-
ciones sociales y laborales de acuerdo a la 
ley. Comparto el comunicado de la empresa 
@ICAFlourOficial”.
Se refiere al mensaje de ICA Flour, en el 
sentido que cumplen con las obligaciones 
patronales desde el inicio de las operaciones, 
así como con las prestaciones que marca la 
Ley Federal del Trabajo y la representación 
sindical.
Las fotos de trabajadores desangrándose 
no dan demasiado margen para creer que, 
en esa construcción, todo es coser y cantar.
Los malosos recuerdan que ICA forma parte 
del consorcio constructor de la Línea 12 
del Metro, junto a Grupo Carso y Alstom.
Y que dicha empresa aún está envuelta en 
el mar de sospechas que ni la consultora 
DNV aún ha terminado de desvelar sobre 
quienes tuvieron la culpa de la tragedia de 
Olivos.
¿Se manchará de sangre el gobierno por un 
conflicto laboral, que a decir del presidente 
es intersindical?
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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Francés pudiente 
es favorecido por 
autoridades, impide a 
poblana ver a su hija
Desde hace tres años Daniela Flo-
res Mustre no ha visto a su hija Nelli 
quien se encuentra con su padre de 
origen francés y quien está denuncia-
do por violencia familiar, pero que el 
Juzgado Segundo de lo Familiar no ha 
actuado como debe ser ya que favo-
rece a David N. 

Por lo que hicieron un llamado al 
gobernador Miguel Barbosa Huerta 
para que atienda esta situación debi-
do a que el señor David N, es herede-
ro de dos banqueros en Europa y está 
utilizando sus recursos económicos 
en las autoridades en los Ministerios 
Públicos de Puebla para pagarles y de 
esta manera no poder estar con su 
hija Nelli Ehff.

La representante legal de Daniela, 
Cecilia Monzón Pérez, declaró que su 
representada se separó de David en el 
2018 ya que había agresiones físicas 
constantemente, por lo que se acordó 
compartir la patria potestad de su hija 
para que desistiera de la demanda. 

Acusó de manera directa a la jue-
za y los agentes del Ministerio Público 
(MP), Erendira Nayeli López y Víctor 
Sánchez Martínez, de ser quienes 

al papá, pues cuando éste presenta 
algún recurso se lo resuelven en dos 
días, pero cuando ella lo hace tardan 
hasta dos meses.

La litigante explicó que Daniela iba 

embargo, la denunció por acoso se-
xual contra la menor, mintiendo a los 
ministerios públicos para quitársela, lo 
cual fue desmentido y a pesar de ello 
la carpeta de investigación.

“La niña dice que no ha sido víctima 
de ningún delito, ha sido demostrado 
que ella no ha tenido ningún daño psi-
cológico, en el dictamen médico. No han 
podido acreditar el delito porque simple 
y sencillamente no existe”, acotó.

Ante esto Monzón Pérez dijo que 
existen muchas irregularidades en el 
caso pues con quien tienen dinero la 
ley es rápida y le da la razón al padre, 
mientras que, con Daniela, es todo lo 
contrario, por lo menos otros tres casos 
igual a cargo de Muñoz Cortés con las 
mismas inconsistencias.  ALMA MÉNDEZ

TRANSPORTISTAS PIDEN OBRAS AL GOBIERNO, 
AFIRMAN QUE SOLO HAY UN BENEFICIADO

Regresarán las Estancias 
Infantiles, dice Liliana Ortiz 
al asumir el DIF Municipal
Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó 
la toma de protesta de Liliana Ortiz como 
presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, por el periodo 2021-2024.

Durante el uso de la palabra, Liliana 
Ortiz aseguró que se va a priorizar los 
servicios para los ciudadanos.

Además, dijo que formará parte de 
los programas como el de “Estancias In-
fantiles” el cual busca regresar las estan-
cias infantiles para que los ciudadanos 
puedan trabajar.

También formará parte del programa 
“Contigo mujer”, que busca cero toleran-
cias a los abusos, violencia, violación y 
acoso contra las mujeres.

En su intervención, el presidente mu-
nicipal Eduardo Rivera Pérez dijo que la 
pandemia de Coronavirus está afectada 
la calidad de vida de los poblanos, por 
ello desde el DIF municipal se buscará 
mejorar la calidad de vida de las per-
sonas.

Enfatizó que, Liliana Ortiz cuentan 
con gran capacidad para desempeñar el 
cargo de presidenta del Patronato.

Por su parte, Rosario Orozco Caballe-
ro, presidenta del patronato del DIF Es-
tatal, manifestó su respaldo a Liliana Or-
tiz Pérez, y a la nueva gestión municipal.

Aseguró que trabajar de manera con-
junta, permitirá atender las necesidades 
de los poblanos.  SILVINO CUATE

Liliana Ortiz aseguró que 
se va a priorizar a los 
programas como el de 

“Estancias Infantiles” el cual 
busca regresar las estancias 

infantiles para que los 
ciudadanos puedan trabajar. 

La Coalición Regional de Transportistas 
pide a la autoridad estatal intervenir para 
que puedan tener trabajo en la construc-
ción de la segunda etapa de la autopista 
Cuapiaxtla-Cuacnopalan, debido a que 
desde hace más de un año no cuentan 
con trabajo y tienen que irse a otras en-
tidades a trabajar y además de que se 

de Trabajadores y Empleados de México 
(CATEM). 

En voz de Carmelo Juárez García y Ale-
jandro Paredes Gómez, señalaron que se 
debe privilegiar la contratación de mano 
de obra regional, pues hay también 800 

poder trabajar en dicho proyecto concesio-
nado a la empresa portuguesa Mota-Engil.

Señalaron que este miércoles tendrán 
una reunión con la Secretaría General de 
Gobierno (SGG), donde tendrán un diálo-
go con la autoridad para que le dé solu-
ción a sus peticiones.

Por lo que pidieron al funcionario es-
tatal Miguel Mendoza Cruz, de estar en 
contubernio con para favorecer a CATEM, 
toda vez que el lunes de la semana pa-
sada se reunió primero con los represen-
tantes de ese sindicato y posteriormente 
con los de la Coalición Regional de Trans-
portistas, donde les pidió portar en sus 
camiones calcomanías con el objetivo de 
que se vea que han aceptado el acuerdo 
de que dicha empresa sea quien siga en 
la obra y ellos acepten. 

Por lo que, en caso de no llegar a 
acuerdos, podrían realizar una marcha 
este jueves hacía Casa Aguayo, con el 
objetivo de que sus demandas sean so-
lucionadas, debido a que se ha traído a 
personal de otras entidades, como Hidal-
go, Veracruz y de la Ciudad de México a 
laborar a Puebla.  ALMA MÉNDEZ
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84 mil los 
trabajadores 
que han sido 
inmunizados en 
Puebla: CTM
La Confederación de Trabajadores de 
México (CTM) reveló que poco más de 
84 mil trabajadores han sido inmuni-
zados en Puebla lo que está abonan-
do a minimizar los riesgos mortales 
para los obreros. 

El secretario general, Leobardo 

jornadas de vacunación que están 
en puerta el número de trabajadores 
vacunados contra el Covid-19 crecerá 
de manera importante y con el refor-
zamiento de las medidas sanitarias 
será mínimo el riesgo de contagio y 
pérdidas humanas.

Expresó que al inicio de la vacu-
nación enfrentaron problemas con las 
empresas porque no estaban permi-
tiendo la salida o ausencia de sus tra-
bajadores para recibir la vacuna, sin 
embargo, esa problemática ha sido 
corregida. 

“Al inicio tuvimos muchos proble-
mas con los permisos de los traba-
jadores a vacunarse lo cual ya, con 
mucho diálogo con más de 600 em-
presarios llegamos a buenos acuerdos 
y, entonces, dieron el tiempo para irse 
a vacunar y aquellos que tuvieran un 
síntoma se iban a descansar con el to-

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Este fin de semana la Se-
cretaría de Salud de Puebla registró 
397 nuevos infectados de Coronavirus 
y 41 defunciones, actualmente hay 120 
mil 818 acumulados y 15 mil 674 falle-
cidos.

El secretario de Salud de Puebla, 
José Antonio Martínez García, detalló 
de la siguiente manera los números:

Jueves 133 / Viernes 118

Sábado 99 / Domingo 47
En relación a los decesos, los núme-

ros son los siguientes:
Jueves 11/ Viernes 14
Sábado 7 / Domingo 9
Asimismo, indicó que en todo el es-

tado hay 486 casos activos distribuidos, 
en 47 municipios, es decir el Covid-19 
tiene presencia en el 21 por ciento de 
la entidad.

Además, se tienen registrados 405 
pacientes hospitalizados, de los cuales 
65 están graves, por lo que requieren 
ventilación mecánica asistida.

En su turno, la titular de la Secreta-
ría de Gobernación (Segob), Ana Lucía 
Hill Mayoral, informó que hay 45 reos 
contagiados que están en el Centro de 
Internamiento Especializado para Ado-
lescentes (Ciepa).  SILVINO CUATE

3 mil 056 menores 
comorbidos, los 
primeros que recibirán 
la vacuna anti Covid
Puebla, Pue. El secretario de Salud de 
Puebla, José Antonio Martínez, seña-
ló que suman 3 mil 056 menores de 
12 a 17 años que fueron detectados 
con comorbilidades, por lo tanto, este 
grupo serían los primeros en recibir la 
vacuna contra el Covid-19, sin embar-
go aún no hay fecha de aplicación.

El funcionario indicó que la Se-
cretaría de Salud (SSA) federal ya 
les pidió información sobre cuántos 
deberían recibir la vacuna en primera 
instancia.

“Aún no nos dan fecha, pero ya 
nos solicitó, es nuestra base de datos, 
de todos los poblanas y poblanos de 
11 a 17 años comorbidos, pero aún 
no tenemos fechas estamos pendien-
tes”, acotó.

Asimismo, informó que suman 18 
menores de edad que ya fueron va-
cunados contra Covid-19, porque un 
juez federal falló a favor de los padres 
de familia que solicitaron la vacuna.

El funcionario estatal indicó que al 
momento se mantienen 157 amparos 
por padres de familia que buscan va-
cunar a sus hijos.  SILVINO CUATE

SE PREPARA FRENTE CONTRA LA DELINCUENCIA EN 
MUNICIPIOS DE LA ZONA CONURBADA DE PUEBLA

En 4 días, 397 nuevos infectados 
y 41 muertos por Covid en Puebla

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, Mi-
guel Barbosa Huerta, dio a conocer que 
la mayoría de las tomas de protesta de 
los nuevos Ayuntamientos transcurrieron 
en calma, sólo hubo inconformidades en 
Santa María Coyomeapan y Ahuehuetitla, 
donde los pobladores estuvieron incon-
formes con la llegada de las nuevas admi-
nistraciones municipales.

Asimismo, anunció que en próximos 
días se reunirá con los alcaldes de la zona 

-
tegias de trabajo en materia de seguridad 
pública.

“Vamos a reunirnos, los alcaldes de la 
zona metropolitana para establecer una 

estrategia, proponer una estrategia, que 
se construya con las aportaciones de los 
responsables en seguridad pública, de to-
dos estos territorios municipales y poder 

LAS INCONFORMIDADES
Barbosa Huerta explicó que en el caso de 
Ahuehuetitla, los habitantes del municipio 
tomaron las instalaciones de la alcaldía, y 
soldaron las puertas del palacio municipal.

Por ello, Jazmín Castillo Onofre y los 
integrantes del nuevo ayuntamiento tu-
vieron que trasladarse al Centro Integral 
de Servicios (CIS) de Acatlán de Osorio.

Mientras que, en el caso de Coyomea-

pan, Rodolfo García López, tomó protesta 
como alcalde desde el Centro Integral de 
Servicios (CIS) de Ajalpan.

Esto pasó, porque pobladores de di-
cho municipio mantienen tomado el pala-
cio municipal y los accesos, pues se ne-
gaban a que siga gobernando la familia 
Celestino Rosas.

“Solamente el tema de Coyomeapan, 
que el Ayuntamiento tomó protesta en el 
CIS de Ajalpan, y el de Ahuehuetitla que 
tomó protesta habrá asuntos de apoyo 
político para que las cosas arranquen en 
varios Ayuntamientos, pero el estado de 
Puebla se mantiene en paz, en cuento a 
la gobernanza que hay en su territorio”, 
declaró en conferencia de prensa.

Dijo que, en el resto de los municipios, 
la transición del poder municipal ocurrió 
de manera satisfactoria.

“Satisfactoriamente les puedo decir 
que los traslados del poder municipal se 
dieron de manera adecuada, ordenada, el 
día 15 viernes y no tenemos ningún re-

En este mismo sentido, dijo que con los 
nuevos alcaldes se tiene previsto trabajar 
de manera conjunta para el rescate de los 
barrios fundaciones, y de esta forma co-
locar a Puebla como un destino turístico.

“Si es un gran proyecto, lo tenemos 
muy avanzado desde hace meses, nos 
paró el asunto del Covid-19, y la imposi-
bilidad de avanzar en el municipio de Pue-
bla, pero es un asunto que lo tenemos 
ya detallado, y lo vamos a presentar al 
Ayuntamiento, y después una presenta-
ción general”, dijo.  SILVINO CUATE

EN PRÓXIMOS DÍAS MB SE REUNIRÁ CON LOS ALCALDES DE LA ZONA CONURBADA PARA EMPEZAR A DEFINIR ESTRATEGIAS DE TRABAJO EN 
MATERIA DE SEGURIDAD PÚBLICA. FOTO: 
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Ex trabajadores de 
Claudia Rivera se niegan 
a entregar documentos 
a nueva administración
Puebla, Pue- Siete jefaturas del go-
bierno de Claudia Rivera Vivanco se 
niegan a la entrega-recepción de do-
cumentación de secretarías, direccio-
nes y diversas áreas del Ayuntamiento 
de Puebla, así lo informó la contralora 
municipal, Alejandra Escandón Torres.

La funcionaria municipal explicó 
que el argumento que presentan para 
no entregar información, es que dicen 
estar contagiados de Covid-19 y no 
poder realizar este proceso.

Comentó que, al momento han re-
cibido 195 entregas, están pendientes 
más de la mitad, es decir, 267 carpe-
tas, “hemos tenido algunas problemá-
ticas menores, es decir, hemos tenido 
gente que nos dice no te podemos 
entregar porque tengo Covid-19”.

“Entonces hemos estado imple-
mentado estrategias para que se lle-
ve a cabo este proceso, también hay 
gente que no ha realizado en tiempo 
su entrega-recepción pero se encuen-
tran dentro del término legal que son 
quince días hábiles”, aseguró.

Agregó que, por ahora aún no 
pueden dar cuenta de las anomalías 
de la administración de Claudia Rivera 
Vivanco, sin embargo, advirtió que no 
serán omisos al encontrar irregulari-
dades.  SILVINO CUATE

ONG’s poblanas solicitaron a 
diputados del PRI frene Ley del ISR

Puebla, Pue. En el estado de Puebla son 
más de 250 organizaciones donatarias de 
la sociedad civil que se verían afectadas 
de aprobarse en la Cámara de Diputados 
la reforma a la Ley de Impuestos Sobre 
la Renta (LISR) que estaría limitando los 
donativos a fundaciones que se dedican a 
dar atención a grupos vulnerables.

Por ello, este lunes reconocieron que 
el PRI, PAN y PRD se han comprometido 
a votar en contra, pero piden al PVE, PT y 
MC dentro del Cámara de Diputados para 
que frenen la aprobación que se quiere 
dar sobre el artículo 151 de la LISR, como 
busca hacerlo Morena ante el pleno a más 
tardar este miércoles 20 de octubre.  

Fue así como integrantes de las Or-
ganizaciones de la Sociedad Civil Pobla-
nas Unidas, respaldaron a los diputados 
federales del PRI, entre ellos, la poblana 
Blanca Alcalá Ruiz que se pronunciaron 
en contra de esta nueva disposición del 

Ejecutivo local que presentó el 8 der sep-
tiembre dentro de su propuesta sobre el 
Paquete Económico 2022.

Es así como las organizaciones civiles 
que brindan apoyo a grupos vulnerables 
entre los que se incluyen, aquellos re-
fugios para víctimas de maltrato, violen-
cia, a infantes o mujeres en materia de 
salud, o personas con cáncer entre mu-
chos otros quedarían desprotegidos de 
un apoyo que el poder federal también 
les niega.

“El partido PAN y PRD ha hecho el 
compromiso de votar en contra, esta 
aprobación llevaría a una crisis. Esta 
es una acción que lastimaría, dañaría el 
avance que se ha tenido. Cada una de 
estas organizaciones representan a per-

donativos atendemos día a día, en medi-
cinas, alimentación, salud, asistencia so-
cial, son las organizaciones las que más 

se verían afectadas”, agregó, que será 
este día cuando en la Cámara de Diputa-
dos se busque aprobar este punto en la 
Comisión de Hacienda y a más tardar el 
día miércoles ya en el pleno.  

AFECTADOS CON ESTA REFORMA
Citaron que en promedio más de 5 mil 
73 organizaciones serian afectadas en el 
país, es decir que 1 mil 817 instituciones 
que obtienen entre un 30 y 100 por ciento 
de sus ingresos totales por donativos de 
personas físicas nacionales.

En el 2020, casi 3 millones de hogares 

los tres círculos más pobres de la nación, 
-

tos hogares.  AURELIA NAVARRO

Citaron que en promedio más 
de 5 mil 73 organizaciones 
serian afectadas en el 

país, es decir que 1 mil 817 
instituciones que obtienen 
entre un 30 y 100 por ciento 
de sus ingresos totales 

por donativos de personas 
físicas nacionales.

NIEGAN EN MORENA MARAÑA Y LUCHA DE PODER 
INTERNO ENTRE CLAUDIA RIVERA Y MIGUEL BARBOSA
a la espera de que se abra la convocato-
ria para la elección extraordinaria en los 
municipios de Santa Rita Tlahuapan, San 

-
datos por este partido para el 6 de marzo 
del 2022.

En presencia del diputado Carlos 
Evangelista, el dirigente estatal interino 
de Morena, Aristóteles Belmont, reiteró 
que desde el Congreso local el partido 
está pendiente de cómo se desarrolla el 
tema a partir de que los órganos electora-

en estos tres municipios, incluido el más 
reciente como Tlahuapan.

MORENA RECHAZA DIVISIÓN
En otro tema, el partido Morena rechazó 
que la conformación e instalación de los 
Comités en Defensa de la Cuarta Transfor-
mación evidencien las rupturas que se tie-
nen como grupos dentro del partido guin-
da, al haber sido encabezados en su inicio 
este domingo, algunos, por Claudia Rivera 

gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta.
Es así como el también secretario de Or-

ganización de Morena en Puebla, enfatizó 
que Morena en el estado tiene una doble 
encomienda, la primera es impulsar en los 
217 municipios estos comités, y segundo, 
promover la Ley de Revocación de Mandato.

Destacó que en Morena no importan 
los grupos o subgrupos, ya que cual-
quiera que se sienta comprometido con 
los ideales ciudadanos puede participar 
en los Comités de Defensa de la Cuarta 
Transformación.

“Los que participan lo hacen de mane-
ra voluntaria. Ahora solo hay que presen-
tar su solicitud de registro para mayores 
de 18 años y tener el compromiso de tra-
bajar por la ciudadanía.

MORENA CRITICA PRESENCIA DE 
CALDERÓN EN PUEBLA

El secretario de Organización de More-
na en Puebla, Aristóteles Belmont, des-

México, Felipe Calderón en Puebla para 
presenciar la toma de protesta del alcalde 
Eduardo Rivera Pérez.

tiempo reconoció que Morena y quienes 
la representan como el gobernador Luis 
Miguel Barbosa Huerta deben ser con-
gruentes con los estatutos del partido, 
esto luego de que el ejecutivo local res-
palda al panista en su inicio de gobierno 
municipal.  AURELIA NAVARRO

EL DIRIGENTE ESTATAL INTERINO DE MORENA, ARISTÓTELES BELMONT, REITERÓ QUE DESDE EL CONGRESO LOCAL EL PARTIDO ESTÁ PENDIENTE 
DE CÓMO SE DESARROLLA EL TEMA A PARTIR DE QUE LOS ÓRGANOS ELECTORALES. FOTO: 
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RAFAEL MICALCO 
QUIERE DEBATE ENTRE 
AUGUSTA Y GENOVEVA 
AUNQUE NO APOYE A 
NINGUNA DE LAS DOS
Puebla, Pue. El diputado local, Rafael Micalco Mén-
dez consideró que la Comisión Electoral del par-
tido debería convocar a un debate entre Augusta 
Díaz de Rivera y Genoveva Huerta Villegas, ambas 
contendientes por la dirigencia estatal el PAN en 
Puebla.

De las dos contendientes, se dijo respetuoso de 
quienes integran sus planillas toda vez que ahora 
lo importante es lograr que el PAN marque un buen 
camino para lograr las aspiraciones electorales del 
partido en el 2024.

Señaló que lejos de quien gane la contienda in-
terna, sea Augusta Díaz o Genoveva Huerta, quien 
sea la líder del PAN debe pensar en cambiar la for-
ma de trabajar dentro del partido para lograr la uni-
dad entre la militancia.

De los procesos de impugnación que fueron in-
terpuestos por la designación de la Comisión Or-
ganizadora Electoral (COE), Micalco Méndez con-

él desista de seguir apelando en esta ruta sobre la 
sesión que se hizo el 26 de agosto pasado.

“Conozco a las dos desde hace años, a ambas 
las respeto, me gustaría conocer las propuestas 
que traen, pero por ahora no voy apoyar a ninguna 
de las dos. Se requiere un cambio en la manera que 
tiene el PAN de trabajar, sino el 2024 no va a salir 
como esperamos”, citó.  AURELIA NAVARRO

Garantiza Genoveva 
Huerta la inclusión 
de la mujer en el PAN

La aspirante a la reelección de la dirigencia estatal del 
PAN, Genoveva Huerta Villegas e integrantes de su pla-
nilla anunciaron que con ellos al frente del partido se 
dará continuidad a un trabajo de resultados, siendo pro-
motor de la equidad de género.

De la mano con Clemente Gómez, con quien hizo 
fórmula, Huerta Villegas se comprometió a superar la 
inclusión de las mujeres en la vida política del estado, al 
asegurar que con ella hay resultados de triunfo.

que muestra cómo con ella se alcanzó el 64 por ciento 
de espacios para mujeres.

Mientras que, cuando estuvo al frente del partido 
Ana Teresa Aranda, diputada federal que impulsa a su 
contrincante en esta contienda interna, Augusta Díaz de 
Rivera, apenas logró un 7 por ciento.   

De esta forma, estando en Atlixco, Huerta Villegas y 

su fórmula y palmilla exhortaron a la militancia a dar su 
voto para seguir manteniendo un partido incluyente, y 
promotor de la equidad de género.   

Invitó a la militancia a ser parte de la elección interna 
que se realizará el 14 de noviembre, y por la cual aho-
ra están en fase de campaña interna hacia la militancia 
poblana.

“La participación de las mujeres seguirá siendo im-
portante, hoy tenemos 9 diputados locales, de los cuales 
6 son mujeres, de los 5 diputados federales, 3 son mu-
jeres. Hemos gracias a su participación alcanzar estos 
números”.

El ex alcalde de Atlixco, Guillermo Velázquez, destacó 
que el PAN inició una lucha por lograr la equidad de gé-
nero, siendo una de sus promotoras la ex gobernadora 
acaecida, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, palabras 
que refrendó Huerta Villegas.  AURELIA NAVARRO
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La pandemia ha mostrado la fortaleza del 
sector turismo: Rectora Lilia Cedillo Ramírez

Inaugura el XXX Congreso 
de la Confederación 
Panamericana de Escuelas 
de Hotelería, Gastronomía 
y Turismo, en el cual 
estuvo presente Miguel 
Torruco Marqués, titular 
de la Secretaría de 
Turismo federal
 

Al inaugurar el XXX Congreso de la Con-
federación Panamericana de Escuelas 
de Hotelería, Gastronomía y Turismo 
(CONPEHT), con sede en Puebla, la Rec-
tora de la BUAP, Lilia Cedillo Ramírez, se-
ñaló que durante la actual pandemia el 
sector turismo ha mostrado sus fortale-
zas y lo mejor de cada uno de nosotros. 
“Por eso, el día de hoy me congratulo de 
que se lleve a cabo este congreso que 
después de poco más de año y medio da 
cuenta del trabajo y el esfuerzo de todos 
y cada uno de los involucrados en esta 
área de la economía”.

-

-
canzar el desarrollo integral del turismo 
en la entidad poblana y el país; además 
de discutir sus retos y avances en este 
encuentro de gran relevancia.

“A todos ustedes mis mejores de-
seos para que esta confederación que 
nació como una agrupación de diversas 
escuelas que se dedicaron en ese en-

tonces a la enseñanza de la hotelería, 
turismo y gastronomía, tengan el día de 
hoy la oportunidad de intercambiar ex-
periencias para el bien de una industria 
que ha sido el sostén de un sinnúmero 
de comunidades en nuestro país”, ex-
presó.

Al tomar la palabra y señalar que la 
CONPEHT nació para unir a la región a 
través de la educación turística, Miguel 
Torruco Marqués, titular de la Secretaría 

es más impostergable que las escuelas 
de turismo ofrezcan una formación de 
alto nivel y un equilibrio entre la teoría 
y la práctica.

“Para tal efecto es necesario una me-
jora continua en los planes y programas 
de estudio, en las instalaciones y equi-

-
tividad de los egresados y con ello una 
mejor inserción en el campo laboral.

En este sentido, se necesita pro-

mover la vinculación entre los secto-
res gubernamental, social, académico 
y empresarial, para hacer sinergia en 
favor de una formación integral de los 
estudiantes. “Sólo así dispondremos de 
una fuerza laboral capacitada, que res-
ponda a los requerimientos del aparato 
productivo, fortaleciendo una vez más a 
un sector turístico indispensable para la 
economía de nuestras naciones”.

En esta tarea, Torruco Marqués enfa-
tizó que la Secretaría de Turismo consi-
dera a la CONPEHT un aliado para for-
talecer a este sector, el cual conserva la 
identidad histórica de cada nación.

A su vez, Martha Teresa Ornelas 
Guerrero, titular de la Secretaría de Tu-
rismo, del gobierno de Puebla, subrayó 
la importancia de integrar el primer cen-
tro de pensamiento latinoamericano de 
turismo, para promover el desarrollo del 
sector, impulsar proyectos de empren-
dimiento e innovación, y construir una 

visión de turismo del futuro.
En su intervención, María del Car-

men Milagros Morfín, presidenta de la 
CONPEHT, reconoció el trabajo realiza-
do en los últimos años para materializar 

-
diantes y docentes del área.

Luego de destacar la riqueza cultural 

coloniales, Vladimir Barra Hernández, 
presidente del Capítulo México de la 
CONPEHT, se pronunció por el trabajo 
conjunto a favor del turismo, el cual con 

-
demia enfrenta nuevos retos.

La Confederación Panamericana de 
Escuelas de Hotelería, Gastronomía y Tu-
rismo (CONPEHT) es una asociación civil 
de entidades del conocimiento turístico, 
fundada en México en 1991, con la par-
ticipación de instituciones académicas de 
los países del continente americano y de 
Europa.  REDACCIÓN

LA PARTICIPACIÓN DE ESCUELAS PARA LA CONSULTA INFANTIL DEL INE
La vocal de Capacitación del INE Jessica 

importante sobre el número de escuelas 
que han aceptado se haga la instalación 
de casillas para lograr la Consulta Infantil 
y Juvenil 2021, toda vez que algunas han 
solicitado que este ejercicio se haga de 
forma virtual para evitar exponer la salud 
de los menores al seguir en emergencia 
sanitaria por Covid-19.

En entrevista para este espacio de no-

30 de octubre para concluir con la gestión 
de casillas en 60 escuelas de cada uno de 
los 15 distritos electorales, y así se pueda 
realizar sin contratiempo del 1 al 30 de 
noviembre la consulta, donde niñas, ni-

ños y adolescentes de 3 a 17 años podrán 
participar, incluyendo a quienes hablan 
otro dialecto o tienen alguna capacidad 
diferente.

Como ejemplo de este avance, expuso 
que tan solo en el Distrito 06, la gestión 
para instalar casillas se ha logrado con 
éxito en 57 de las 60 instituciones solici-

990 casillas las que se tendrán que ins-
talar para lograr la participación de 300 
mil niños.

Jessica Ramírez precisó que, para ga-
rantizar la participación de los menores, 
el INE abrió dos modalidades, la presen-
cial y la electrónica o virtual, para este 
último dijo que la liga será habilitada a 

tiempo y dada a conocer en las escuelas 
para que los menores puedan participar 
sin contratiempo. 

Indicó que, por ahora, al estar en 
emergencia sanitaria por Covid-19 la ma-

utilizar el método virtual para realizar esta 
consulta Infantil y Juvenil 2021.

“Vamos a tener recursos para hacer 
la compra de gel, cubrebocas, caretas, 
sanitizantes, hacer la capacitación de 
personal para evitar cualquier riesgo de 
contagio con los menores. Ahora estamos 
difundiendo la consulta, para captar la 
participación de más niños”.

Citó que, si bien en ejercicios anterio-
res algunas casillas fueron instaladas en 

parques o espacios públicos, pero ahora 
que aún no es sano para la salud de los 
menores, se dispuso no hacer este ejerci-
cio al aire libre, de ahí que se habilitará el 
enlace virtual.  AURELIA NAVARRO

EL INE TIENE HASTA EL 30 DE OCTUBRE PARA CONCLUIR CON LA 
GESTIÓN DE CASILLAS EN 60 ESCUELAS DE CADA UNO DE LOS 15 
DISTRITOS ELECTORALES. FOTO: 
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El fantasma de la inflación
ECONOMÍA

POR 

CARLOS ALBERTO 
MARTÍNEZ CASTILLO

drcamartínez@hotmail.com

Periscopio

EXISTE LA DISPOSICIÓN A CREER QUE LA INFLA-
ción global será pasajera. La razón, según se 

argumenta, es que la recuperación económica 
que experimenta buena parte de las economías 
es un rebote que necesariamente tendrá que 
ajustarse a la baja como todo ciclo económico. 

Igualmente, se esgrime que pronto tendrán 
que irse retirando las fuertes medidas expan-
sionistas monetario-fiscales, con el aumento de 
impuestos, disminución del gasto gubernamen-
tal y el ajuste de las tasas de interés al alza, así 
como el retiro de liquidez de los mercados; este 
proceso irá retirando presiones al incremento de 
la inflación tanto global como local en los diver-
sos países. 

Para darnos una idea de las presiones que está 
resistiendo el proceso de formación de precios, 
por ejemplo, podemos enunciar el alza de por-
centaje de los siguientes productos en México: 
aguacate (54), aceites (18), manzana (17), tortilla 
(13) y carne de res (7). Lo mismo podríamos decir 
del costo de la luz en España o de los combusti-
bles en Estados Unidos. 

En nuestra opinión, la inflación no 
puede ser tan pasajera como creen los 
analistas y como desearíamos todos. 
Los altos niveles que presenta en todas 
partes va a orillar a que los precios se 
estacionen en un piso elevado difícil 

de revertirse; en el mundo, por arriba 
del 4 o 5 por ciento, y en el caso de México, 5 por 
ciento. No son buenas noticias. 

Una inflación alta es quizás el peor indicador 
económico para una sociedad. Cuando está fue-
ra de los rangos establecidos es, por naturaleza, 
dañina para todos los agentes económicos. Sin 
embargo, las pequeñas empresas, al igual que 
las personas necesitadas, son las más afectadas. 
En los años 60 y 70 la inflación no era tema de 
preocupación, pues se consideraba que con cre-
cimiento se mitigaba el fenómeno inflacionario. 

Pero el crecimiento, la estabilidad y la dis-
minución de la pobreza siempre perdieron la 
batalla contra la inflación. Luego de múltiples 
crisis, en los años 80 se observaron monu-
mentales niveles de endeudamiento, y en ello, 
América Latina fue campeona. A raíz de esta 
contundente evidencia, ha sido de aceptación 
generalizada la noción de que la inflación debe 
necesariamente mantenerse debajo de los nive-
les de crecimiento. 

Es el caso de Estados Unidos que, por muchos 
años, con un crecimiento del 2.5 por ciento pro-
medio, ha presentado niveles de inflación del 
1.4 por ciento, lo que ha generado que los sala-
rios reales se fortalezcan y que la clase media se 
mantenga creciendo junto con su capacidad de 
consumo e inversión. FO

TO
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Y VENDRÁN LOS 
AJUSTES MONE-

TARIOS
PARA ESTE AÑO, LA HIS-

toria será otra con un 
crecimiento esperado 

del 3.4 por ciento, y el cre-
cimiento de los precios ronda-

rá en 4 por ciento, algo pocas veces 
visto en ese país. Para México, se espera 

un crecimiento del 6 por ciento con una in-
flación similar del 6 por ciento, lo que limitará 
la recuperación de los salarios que se venía te-
niendo en los últimos tres años.

Es un hecho que, ante la creciente inflación, 
las autoridades monetarias alrededor del mun-
do comiencen los ajustes. Eventualmente, debe-
ríamos esperar que los gobiernos actúen en el 
mismo sentido y restringiendo el gasto. En bue-
na medida, la inflación alta se debe al aumento 
del consumo, lo barato del crédito y el abultado 
gasto de gobiernos; empero, hay otras razones 
que hacen suponer que será más perdurable de 
lo que creemos. 

En efecto, la velocidad y solidez de la recu-
peración económica no es la misma para las di-
ferentes economías. Básicamente, las naciones 
desarrolladas están alcanzando niveles de cre-
cimiento previos a la pandemia, y el resto fran-
camente está muy rezagado. Infortunadamente, 
las cadenas de producción global llevan al me-
nos 50 años integrándose. Las materias primas, 
maquila y mano de obra barata la siguen apor-
tando los países subdesarrollados, mientras que 
los desarrollados aportan la mayor parte del 
consumo, tecnología y recursos financieros. 

No se han dado pasos significativos para au-
mentar la tecnología y el valor agregado de las 
economías menos desarrolladas. El suministro 
de materias primas y producción maquilada ten-
drán, en consecuencia, retrasos considerables 
en sus entregas, lo que afectará el consumo y la 

creación de nuevos productos en los países desa-
rrollados que terminará encareciendo los precios. 

A lo anterior deberemos sumarle la decisión 
de Rusia de subir el precio del gas que abastece 
de manera dominante a todo Europa. Lo mismo 
con el petróleo, que mantendrá su precio alto 
ante la demanda excesiva y la decisión de las 
naciones productoras de no bajar su precio. Al 
mismo tiempo podemos hablar del considerable 
rezago en la entrega de semiconductores, lo que 
afectará a muchas industrias, en especial, la au-
tomotriz y tecnológica. 

También debemos considerar el riesgo de 
que surjan muertos en el clóset, como el caso de 
Evergrande en China u otros países, en tanto la 
pandemia pudo haber afectado más de lo que 
pensamos los balances de empresas globales que 
aún no salen a la luz pública. 

Este desbalance no se resolverá en uno o dos 
años. Todo podría estarnos indicando claramen-
te que habrá que estar preparados para fuertes 
correcciones en los mercados a través de incre-
mentos en las tasas de interés, ajustes severos a 
los tipos de cambio e inestabilidad financiera 
por más tiempo del que parece. 

OPINIONES

No se han dado pasos 

desarrolladas.

 es doctor en 
Desarrollo Económico, Derecho y Filosofía y pro-
fesor en la UP e Ibero. Ha colaborado en el Banco 
de México, Washington, Secretaría de Hacienda y 
Presidencia de la República. Es socio de Excel Tech-
nical Services. 
Los puntos de vista expresados en este artículo son res-
ponsabilidad del autor.
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Heladas podrían afectar 
producción de la flor de 
cempasúchil en Serdán

Productores de flor se 
encuentra listos para el corte y 
venta de la tradicional flor de 
muerto para esta temporada

de Ciudad Serdán temen mala producción 
por heladas, debido a que en los últimos 
días se han presentado bajas temperatu-
ras y viento.

Los agricultores de San Francisco Cuat-
lancingo y San Miguel Ocotenco cultivan y 

-
nal Alelí en esta temporada de muertos.

-
tón y aproximadamente en semana y me-
dia las dos están ya listas para su venta.

Oscar Ruiz, uno de los productores, 
está preocupado por qué puede caer lo 
que se conoce cómo helada y se puede 
perder la siembra a unas semanas ya co-
menzar la venta, aunque “en este momen-

Como bien sabemos los comerciantes 

instalan cada año son sobre la calle del 
Callejón de la parroquia de San Andrés 
Apóstol, el costo estará en un aproximado 
de 25 a 30 pesos el rollo este año.

 LUZ MARIA ZAYAS

PARA MAYO PRÓXIMO TLAHUAPAN, 
MIAHUATLÁN Y TEOTLALCO TENDRÁN ALCALDE

La elección extraordinaria será 
el 6 de marzo del próximo año 
en Santa Rita Tlahuapan, San 
José Miahuatlán y Teotlalco

Feria del empleo en Atlixco este 20 Feria del empleo en Atlixco este 20 
de octubre, por si buscabasde octubre, por si buscabas

El evento comenzará a las 
8 de la mañana en el Centro 
Expositor del municipio

En coordinación con la Secretaría del Tra-
bajo y el Servicio Nacional de Empleo y 
con el propósito de conectar a los ciuda-
danos con las ofertas laborales, el próxi-
mo miércoles 20 de octubre se llevará a 
cabo la Feria del Empleo 2021 en Atlixco.

Este evento que comenzará a las 8 
de la mañana en el Centro Expositor del 

municipio, contará con la participación de 
aproximadamente 20 empresas que ten-
drán disponibles alrededor de 400 vacan-
tes de diversos rubros.

Cabe destacar que esta actividad, im-
pulsada por el gobierno municipal que en-
cabeza la presidenta Ariadna Ayala, forma 
parte de los esfuerzos y gestiones que se 
realizarán durante los próximos años, 
para activar e incentivar la empleabilidad 
del municipio y la región.

Para un mejor ingreso, se recomien-
da a los participantes realizar su regis-
tro anticipado en el sitio web: https://
ferias.empleo.gob.mx/content/com-
mon/home.jsf  PAOLA AROCHE

Puebla, Pue- Será hasta el 1 de mayo 
del 2022 cuando los tres presidentes 
municipales que resulten ganadores 
de la elección extraordinaria del 6 de 
marzo del próximo año tomen protesta 
como alcaldes de Santa Rita Tlahuapan, 

San José Miahuatlán y Teotlalco.
De acuerdo con el calendario que 

maneja el Instituto Estatal Electoral 
(IEE), desde el pasado 14 de octubre 
se dio por concluido todo el Proceso 
Electoral Ordinario 2020-2021 don-
de se renovaron 214 ayuntamientos, 
y en los tres pendientes se instalaron 
Concejos Municipales aprobados por el 
Congreso local.  

Por lo que a partir del 15 de octu-
bre el IEE tendrá que coordinar traba-
jos con la Junta local del INE en Puebla 

esta convocatoria, para abrir los espa-
cios de registro a candidatos por partido 
o en común.

Hasta entonces se conocerá cuál es 
tiempo que tendrán los aspirantes a alcal-
des de hacer campaña para exhortar al voto 
en sus demarcaciones.  AURELIA NAVARRO

Madre amarraba a sus hijos 
para quemarlos y golpearlos
No solo 
la mamá, 
también 
la pareja 
sentimental 
sometía a los 
niños de 6 y 3 
años a golpes

La Fiscalía General del Estado de Puebla 
detuvo y logró la vinculación a proceso de 
María Karla N. de 23 años, investigada por 
los delitos de violencia familiar y lesiones 
agravadas de sus hijos de 6 y 3 años.

Las víctimas presuntamente sufrían 
constantes maltratos de su madre y la pa-
reja sentimental de ella, al interior de su 
domicilio en una colonia del municipio de 
Atlixco.

Ambos menores de edad, una niña y un 
niño, eran víctimas de golpes, quemaduras 
presuntamente con una pala caliente y les 
amarraban de muñecas y tobillos.

Al recibir la denuncia de los hechos, el 
Agente del Ministerio Público solicitó y ob-
tuvo orden de aprehensión contra María 
Karla N. por lo que Agentes Estatales de 
Investigación la capturaron el 6 de octubre 
de 2021 en la colonia Los Ángeles, Atlixco.

En audiencia, la Fiscalía Especializada 
en Investigación de Delitos de Violencia de 
Género contra las Mujeres presentó datos 
probatorios con los que obtuvo la vincula-
ción a proceso de la imputada, por lo que 
permanecerá con la medida cautelar de pri-
sión preventiva necesaria hasta el cierre de 
las indagatorias.  REDACCIÓN

Ambos menores de edad, una niña 
y un niño, eran víctimas de golpes, 
quemaduras presuntamente con 

una pala caliente y les amarraban de 
muñecas y tobillos.
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DEVORA EL FUEGO UN 
AUTOBÚS EN LA CARRETERA 
PUEBLA-ACATZINGO

Al parecer fue una falla en el sistema 
eléctrico lo que originó una chispa y 
que el fuego alcanzara el tanque del 
combustible del autobús

AL LUGAR LLEGÓ PERSONAL DE LA GUARDIA NACIONAL, CAPUFE, BOMBEROS Y DE PROTECCIÓN CIVIL DE LA REGIÓN PARA SOFOCAR EL FUEGO. FOTO: 

Quecholac, Pue. Un autobús, 
tipo Omnibus, se incendió en 
su totalidad en la carretera 
Puebla-Acatzingo, a la altura 
de Quecholac

Al parecer fue una falla 
en el sistema eléctrico lo que 
originó una chispa y el fuego 
alcanzara el tanque del com-
bustible.

El autobús se incendió rá-
pidamente y el chofer tuvo el 
tiempo de salir y de pedir el 

auxilio de las autoridades.
Al lugar llegó personal de la 

Guardia Nacional, Capufe, bom-
beros y de Protección Civil de la 
región para sofocar el fuego.

El fuego destruyó toda la 
unidad, quedó en chatarra y fue 
reportado como pérdida total.

Al sofocar las llamas con la 
ayuda de grúas procedieron a 
retirar lo que quedó del vehículo 
y continuar con los trámites co-
rrespondientes.  LUZ MARIA ZAYAS

Campañas han permitido limpieza del río 
Acotzala y recolección de pilas en Teotlalcingo

Se ha logrado 
recuperar al 
menos 400 
kilos de pilas, 
por lo que las 
autoridades 
llaman a 
sumarse a las 
campañas

Teotlalcingo, Pue- En los últimos años 
las campañas cero pilas y la brigada eco-
logista han permitido la limpieza del río 
Acotzala y la recuperación de al menos 
400 kilos de pilas, informó el ecologista 
Hugo Ávila “El Xocoyote”.

Aunado a lo anterior, El Xocoyote lla-
mó a las autoridades de Texmelucan a 
sumarse a las campañas que ha venido 
implementando, pues recordó que se ha 
fundado la primera brigada ecológica.

Detalló que la campaña que inicio 
hace poco más de dos años ha rendido 
frutos en esa demarcación que además 
se sumó a la limpieza del río.

Apuntó que la administración que re-
cién concluyo, impulsó esta campaña du-

rante la cual se lo imprimieron libros del 
“Xocoyote”, los cuales hablan de acciones 
para el cuidado del medio ambiente.

Tras la participación de los jóvenes y 
niños, se colocaron varios puntos de aco-
pio de pilas uno de ellos ubicado en el 
Ayuntamiento.

Hugo Ávila señaló que este acopio evi-
tó que este material altamente contami-
nante llegará al medio ambiente.

Indicó que a raíz de ello espera contar 
que el respaldo de la nueva administra-
ción para continuar con las campañas y 
acciones en favor del medio ambiente, las 
cuales han permitido limpiar más de 5 ki-
lómetros del río Acotzala. 

              CAROLINA GALINDO

Con varios impactos de bala Con varios impactos de bala 
hallan cadáver en camino de hallan cadáver en camino de 
terracería en Tepeojumaterracería en Tepeojuma

Policías confirmaron que el cadáver ya se 
encontraba en estado de descomposición

Tepeojuma, Pue. En estado de descomposición y con varios 
impactos de bala fue localizado el cadáver de un hombre, en 
un camino de terracería entre los municipios de Tepeojuma y 
Xochiltepec, el cual se encuentra en calidad de desconocido nú-
mero 13.

Este reporte generó la movilización de policías quienes con-
-

posición y que llevaría aproximadamente entre 3 a 4 días en el 
lugar, por lo que la zona fue acordonada.

El cuerpo pertenece a un masculino de aproximadamente 
30 años de edad y al momento de su hallazgo éste portaba una 
bermuda azul, playera blanca y tenis en color negro.

Autoridades municipales dieron aviso a personal de la Fis-
calía General del Estado (FGE) y del Servicio Médico Forense 
(SEMEFO), que recogió el cadáver para trasladarlo a la morgue 
y realizar la necropsia que marca la ley.

Por los hechos se dio inicio a una carpeta de investigación, 
bajo el expediente FGEP/CDI/FIR/IZUCARMAT-I/012291/2021.

 URIEL MENDOZA
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ASF instaló regadera, 
clóset y vestidor en 
oficina del auditor 
David Colmenares
EL ÁREA INTERVENIDA FUE DE 165 METROS 
CUADRADOS; DE ACUERDO CON EL CONTRATO 
REALIZADO EN DICIEMBRE DE 2019, SE TRATÓ DE UNA 
“OPTIMIZACIÓN DE ESPACIOS”.



LA AUDITORÍA SUPERIOR de la Fe-
deración (ASF) “remodeló” el piso 12 de 
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 NAYELI ROLDÁN Y ARTURO DAEN
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